

Zeitschrift: Akzent : Magazin für Kultur und Gesellschaft
Herausgeber: Pro Senectute Basel-Stadt
Band: - (2014)
Heft: 4: Damals in Kaiseraugst

Vorwort: Editorial
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial

Liebe Leserin, lieber Leser

Damals in Kaiseraugst – der Widerstand gegen das geplante Atomkraftwerk nur zehn Kilometer vor den Toren der Stadt war eine Bewegung, die Alte und Junge, Linke und Bürgerliche, Baselbieterinnen und Basler erfasste und für die Menschen in der Region durchaus identitätsbildend war.

Unfassbar, wie das Risiko eines Super-GAU verharmlost wurde. Einmal in 10'000 Jahren könne etwas passieren, sagte man und berief sich auf wissenschaftliche Studien. Die Staatsmacht fühlte sich von den Menschen provoziert, die das Gelände, auf dem das AKW gebaut werden sollte, besetzten. Der Bundesrat erwog einen Armeeinsatz und Michael Kohn, der als Direktor von Motor-Columbus mit für das Projekt verantwortlich war, verstieg sich zur Behauptung, in Kaiseraugst müsse die entscheidende Schlacht für die Atomenergie geschlagen werden. Sieger dieser «Schlacht» blieb das Volk. Höheren Ortes musste man einsehen, dass sich ein Kernkraftwerk gegen den Widerstand der Bevölkerung nicht realisieren liess. Das AKW Kaiseraugst wurde so wenig gebaut wie vier weitere Atomkraftwerke, die hierzulande geplant waren. Die Katastrophen von Harrisburg, Tschernobyl und Fukushima haben jenen Menschen recht gegeben, die im Frühjahr 1975 bei Wind und Wetter wochenlang auf dem AKW-Gelände ausharrten, um zu verhindern, was den meisten der damaligen Energiepolitiker als unverzichtbar erschien.

In der neuen Ausgabe des Akzent Magazins kommen wir nochmals auf jene dramatischen Ereignisse zurück. Wir haben uns darüber mit dem Liedermacher Aernscht Born, einem Aktivisten der ersten Stunde, unterhalten. Auch Helmut Hubacher haben wir befragt. Er gehörte einer Delegation an, die mit dem damaligen Energieminister Willi Ritschard verhandelte, als im Bundesrat die Frage eines Militäreinsatzes diskutiert wurde. Lesen Sie den Artikel über den Super-GAU von Tschernobyl und unser Gespräch mit dem Baselbieter Nationalrat Eric Nussbaumer über alternative Methoden der Energiepolitik, das wir mit einem Bericht über ein konkretes Energiesparprojekt ergänzen. Abgerundet wird unser Heft wie immer mit einem Artikel in Baseldytsch und der Kolumne von Reinhardt Stumm.

Neu begrüssen wir bei uns Roger Thiriet, der in seinen «Basler Notizen» mit spitzer Feder Geschehnisse kommentiert, welche in den vergangenen Wochen die Gemüter der Menschen in unserer Region (oder wenigstens einiger von ihnen) erregt haben.

Wir wünschen Ihnen eine anregende Lektüre.

Herzlich
Ihre Akzent Magazin-Redaktion

Inhalt

Schwerpunkt

Lieber heute aktiv als morgen radioaktiv	3
Die provozierte Staatsmacht	8
Der Troubadour von Kaiseraugst	12
S Dorf Kaiseraugst im Kanton Aargau	16
Mehr Energie her! Aber subito.	18
Mein Haus, mein Kraftwerk	23
Der Super-GAU von Tschernobyl	27

Feuilleton

Heiri Strub: «Das Walross und die Veilchen»	33
Reinhardt Stumm: Efeumetragie	34
Roger Thiriet: Vo Bettige bis Ammel, ...	35
Kultur-Tipps	37
In eigener Sache	40

Akzent Forum

Rhythmus und Lebensfreude	43
Tag der offenen Tür	44

Bildung

Allgemeine Informationen	46
Kultur	46
Kurse	52
Sprachen	53
Technik	56

Sport

Schnupperwoche Bildung + Sport	60
Gesundheitsorientiertes Krafttraining	62
Fitness & Gymnastik	63
Sport & Bewegung	67
Tanz	69
Spiele	70
Wassersport	70
Laufsport & Wandern	71

Pro Senectute beider Basel

BKB – Auf den Ernstfall vorbereitet	72
Dienstleistungen	74
Begegnung der Generationen	76